

Fanny Loinger-Nezer (29 mai 1915 – 13 mai 1992)

Née le 29 mai 1915, à Strasbourg, Fanny Loinger est le quatrième enfant d'une famille juive traditionnaliste et sioniste.

Elle est la première de la famille à partir pour la Palestine en 1936, mais elle retourne en France pour y compléter ses études d'infirmière.

Diplômée de l'école d'infirmières-assistantes sociales de Strasbourg, Fanny Loinger-Nezer est recrutée, dès 1941, par son amie Andrée Salomon, responsable du service social de l'OSE, pour s'occuper des Juifs étrangers, réfugiés à Marseille dans les hôtels Bompard et du Levant, en attente d'un visa d'immigration vers les Etats-Unis.

Lorsqu'en août 1942, les habitants de l'Hôtel sont transférés au camp des Milles, elle décide de les suivre en tant qu'internée volontaire, afin de faire sortir les enfants du camp. *« Je vois encore devant moi une jeune femme qui m'avait confiée sa petite fille, âgée d'un an, que j'ai sorti du camp dans un sac à provisions. »*

En 1943, elle est nommée responsable de la région Sud-Est du réseau de sauvetage clandestin, dit réseau Garel, et organise la survie de quelques 400 enfants dans les départements de l'Ardèche, de l'Isère, de la Drôme, de Savoie et de Hautes et Basses Alpes. *« De Fanny Loinger, je suis devenue Stéphanie Laugier ... nous avons trouvé pas mal de planques dans des fermes et des couvents... »*

Après la guerre, elle est détachée par l'OSE au Joint pour travailler dans des camps de personnes réfugiées en Allemagne et en Autriche. Chargée d'accompagner 350 enfants et adolescents rescapés du camp de Buchenwald vers la Suisse, afin qu'ils y soient soignés, elle a également dirigé la maison d'enfants de Hausmanstaetten en Autriche.

En 1949, Fanny Loinger rencontre Heinrich Nezer, un Juif allemand, qu'elle épouse à Paris, un an plus tard. En 1950, Fanny Loinger-Nezer s'installe en Israël, réalisant ainsi son rêve sioniste.

Le 5 décembre 1952, Irit et Tamar, leurs filles jumelles, viennent au monde.

Plusieurs membres de la famille Loinger se sont engagés aux côtés de l'OSE pour le sauvetage des enfants juifs pendant la Seconde Guerre mondiale: Georges Loinger, Emma Loinger-Lederer et Dora Werzberg-Amelan.

Katy Hazan (tous droits réservés)

